

REPORTE DE NOTICIAS

Seguridad en América

Martes, 03.08.2021¹

AMÉRICA DEL SUR

Asesor de Seguridad Nacional de EEUU se reunirá con Alberto Fernández en Argentina

- › El asesor de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Jake Sullivan, visitará Brasil y Argentina esta semana en el marco de una gira por la región para entrevistarse con líderes de los principales países aliados en América, no pertenecientes a la OTAN. Está previsto que se reúna con el presidente Alberto Fernández el 6 de agosto.
- › “En Argentina, discutirán el fortalecimiento de los lazos estratégicos con respecto a las prioridades bilaterales y regionales, incluida la recuperación pandémica, la cumbre climática regional, el crecimiento económico compartido y la seguridad en nuestro hemisferio y en todo el mundo”, informó la portavoz Emily Horne.
- › Sullivan viajará acompañado por el director del Consejo de Seguridad Nacional para el hemisferio occidental Juan González -que ya estuvo semanas atrás en Buenos Aires-, el director de Tecnología y Seguridad Nacional Tarun Chhabra, el director de Cibernética Amit Mital, y el director de la Oficina para el hemisferio occidental del Departamento de Estado, Ricardo Zúñiga.

Fuente: La nación²

Vacunación contra COVID-19 en adolescentes priorizados en Argentina

- › El Gobierno argentino lanzó el 2 de agosto de manera oficial la vacunación contra el covid-19 en adolescentes de entre 12 y 17 años con factores de riesgo durante una reunión de los ministros de Salud de todo el país.
- › Los criterios de inclusión para este grupo poblacional fueron acordados en las reuniones del Consejo Federal de la Salud, en el que intervienen los ministros de esta área de todas las jurisdicciones, y contó con el aval de Sociedad Argentina de Pediatría y de la Comisión Nacional de Inmunizaciones.
- › El 77,2 por ciento de la población con más de 18 años ya comenzó su proceso de vacunación contra el covid-19. En total 25,1 millones de personas recibieron la primera dosis, mientras que otros 7,1 millones fueron inmunizados con las dos. El país acumula 4,9 millones de casos desde que empezara la pandemia al país.

Fuente: Argentina.gob³

Sobre el caso de envío de armas a Bolivia

- › Patricia Bullrich, exministra de Seguridad de Argentina se refirió al envío de armas a Bolivia y negó haber firmado una autorización.
- › Un detallado informe del canal de noticias C5N, reveló que el jefe de Gabinete durante la presidencia de Mauricio Macri, Marcos Peña, tuvo un rol central en el contrabando de armas a Bolivia.

Fuente: CNN⁴

¹ Consolidado por Emanuel Seminario Nalvarte, politólogo.

² <https://www.lanacion.com.ar/politica/el-asesor-de-seguridad-nacional-de-estados-unidos-viaja-a-la-argentina-y-se-reunira-con-alberto-nid02082021/>

³ <https://www.argentina.gob.ar/noticias/ministros-de-salud-del-pais-lanzaron-la-vacunacion-contra-covid-19-en-adolescentes>

⁴ <https://cnnespanol.cnn.com/category/zona-andina/bolivia/>

Incendios forestales y quemas en Bolivia

- › Más de 100.000 hectáreas de pastizales y bosques se han visto afectadas por los incendios forestales y las quemas en el departamento de Santa Cruz.
- › La secretaria de Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente de la Gobernación, Alejandra Sandóval, informó que hasta antes del mediodía de este lunes 02 de agosto, las llamas continuaban en los alrededores del aeropuerto Viru Viru. Los bomberos de diferentes reparticiones seguían combatiendo el fuego desde diferentes frentes. Se conoce que el fuego afectó a un almacén del aeropuerto y amenazó una central eléctrica que alimenta la terminal aérea.
- › Se supone que el 31 de julio finalizaba el plazo de autorización de quemas en todo el país, según la resolución administrativa ABT 0121/2021, pero este 2 de agosto, el área protegida (AP) Amni San Matías continúa ardiendo, desde hace un mes. La labor conjunta de bomberos y militares no logra controlar el incendio que avanza en el área Natural y afecta al pantanal boliviano.

Fuente: El deber⁵

Una favela estrena un novedoso plan de vacunación contra el covid en Brasil

- › El experimento se llevará a cabo de la mano de las asociaciones vecinales del barrio y el apoyo de oenegés como Redes da Maré, como explica O Globo. La Maré, donde residen unas 140.000 personas, se convierte en el objetivo de una campaña pionera en las favelas brasileñas, donde millones de personas conviven entre el hacinamiento y la pobreza.
- › La meta es inocular a alrededor de 31.000 personas de entre 18 y 34 años. "El objetivo es vacunar a 31.000 personas en tres días, lo que supone un gran reto. Estamos con este grupo de trabajo para que Maré también sea un gran caso de evaluación de la eficacia de la vacuna", explicó el Secretario Municipal de Salud de Río, Daniel Soranz.

Fuente: El periódico⁶

Migrantes varados en Colombia

- › La situación de miles de migrantes varados de Haití y África preocupa a las autoridades del municipio colombiano de Necoclí, Antioquia, en el golfo de Urabá. El alcalde Jorge Tobón Castro informó el 28 de julio, que declaró calamidad pública en el lugar ya que los servicios colapsaron. En declaraciones a la prensa, el funcionario señaló que hace más de cuatro meses empezó a llegar una población "incalculable" de migrantes.
- › Por su parte, luego de la reunión interinstitucional realizada en Necoclí (Antioquia), el ministro de Defensa, Diego Molano informó que, entre otras medidas, se habilitará un nuevo embarcadero para facilitar el transporte de los migrantes represados en este municipio.
- › Según los últimos reportes, la cifra de migrantes ascendió a 15.000 y en promedio, las empresas que prestan los servicios de transporte marítimo tienen capacidad para trasladar a unas 750 personas por día, situación que preocupa a las autoridades pues diariamente estarían llegando a Necoclí entre 1.000 y 1.200 migrantes.

Fuente: CNN⁷

Paro indefinido en Ecuador por reapertura del comercio binacional con Perú

- › Un paro de actividades protagonizado por los dirigentes del comercio y pobladores del cantón Huaquillas empezó desde la mañana de este lunes 2 de agosto, luego de la extensión del estado de excepción determinado por el Gobierno nacional. Esta mañana, los manifestantes cerraron varias vías y obligaron a paralizar las actividades en el centro de la ciudad.
- › Los dirigentes dijeron que entre los pedidos al Gobierno nacional consta la aplicación de medidas compensatorias por los efectos de la pandemia, créditos bancarios y la apertura parcial de la frontera entre Ecuador y Perú para la reactivación económica de este cantón orense.

⁵ <https://eldeber.com.bo/santa-cruz/el-fuego-arraso-17500-hectareas-dentro-del-area-protegida-amni-san-matias-y-continuan-las-quemas-241546>

⁶ <https://www.elperiodico.com/es/internacional/20210729/campana-vacunacion-masiva-favelas-grandes-11950950>

⁷ <https://cnnespanol.cnn.com/2021/07/28/necocli-colombia-varados-migrantes-orix/>

- › Policías y militares se ubicaron en los exteriores del Servicio Nacional de Aduana, en la vía Arenillas-Huaquillas y en el Cebaf para evitar que los manifestantes ingresen a sus instalaciones. El paso del transporte de pasajeros y vehículos particulares se obstaculizó totalmente con troncos, ramas y llantas.

Fuente: El comercio⁸

Ocho variantes de coronavirus se mueven más en Ecuador

- › Mientras la atención gira entorno a la variante Delta, en Ecuador persisten otras siete variantes. Entre ellas están las clasificadas como de interés (Iota y Lambda) y las de preocupación mundial, por su alta transmisibilidad y la capacidad para romper la barrera inmunológica: Gama y Alfa. En fase de alerta, está la colombiana, la cual está creciendo.
- › Los datos señalan que 75% de las muestras corresponde a siete linajes de variantes, encabezados por la B.1.526 (Iota), que fue detectada por primera vez en EE.UU. (NY), en 2020. Esta variante está en 18 provincias, pero tiene alta incidencia en Guayas, principalmente; en Guayaquil, y Manabí. En segundo lugar, está la B.1.1, que, según explica Patricio Rojas, de la USFQ, no representa mayor riesgo de contagio o evasión del sistema inmune. Por esto no fue catalogada como de preocupación o interés por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Fuente: El comercio⁹

Justicia de Perú admite recurso que pide anular la designación del premier Guido Bellido

- › El Tribunal Superior de Justicia de Lima (CSJ) ha admitido este lunes 02 de agosto a trámite un recurso de 'habeas corpus' que demanda la anulación de la resolución que designa a Guido Bellido como presidente del Consejo de Ministros y a Iber Maraví como ministro de Trabajo del gobierno de Pedro Castillo.
- › La petición admitida por la Justicia peruana ha sido presentada por los oficiales retirados Mario Drago Ego, Edmundo Rodríguez, Víctor Sarria y Luis Canevaro, e incide en estar "a favor" de la Policía y las Fuerzas Armadas del país por "amenaza a su integridad y libertad personal", informa el medio RPP Noticias.
- › Igualmente, han solicitado que se ordene al presidente Castillo, que se abstenga de designar en cargos de influencia en sectores como la Policía o las Fuerzas Armadas a personas con investigaciones por "vínculos con el terrorismo".
- › Los exoficiales han llamado, también, a que en caso de que se desestime su pedido, se ordene al personal de los mencionados cuerpos "no entregar" a Bellido y Maraví, "o a cualquier persona que los reemplace si tiene vínculos o haya expresado reconocimiento a facciones terroristas", "información vinculada a acciones o programas de inteligencia, contrainteligencia, planes, estrategias, tácticas o demás acciones contra el terrorismo y narcoterrorismo".

Fuente: Infobae¹⁰

Jefe de la PNP se pronunció sobre anuncios en seguridad de Pedro Castillo

- › Tras asumir como jefe de Estado, Castillo anunció que su gobierno buscará integrar a las rondas campesinas en la lucha contra la inseguridad ciudadana, y también dio 72 horas para salir del país a los extranjeros que hayan delinquido.
- › "El presidente es nuestro jefe supremo, esperemos el proceso legislativo que tiene que darse y asumirlo [...] esperemos los procesos, los protocolos y el marco legal correspondiente", dijo el comandante general de la Policía Nacional, César Cervantes al respecto.
- › Sobre sumar civiles al trabajo de la Policía Nacional, Cervantes dijo que lo importante es que "todos tenemos que unirnos" contra el delito. "Juntas vecinales, ronderos, todos los buenos contra los malos, aquellos que cometen delito y afectan la seguridad de nuestros ciudadanos", comentó.

Fuente: RPP¹¹

⁸ <https://www.elcomercio.com/actualidad/ecuador/huaquillas-reapertura-comercio-binacional-peru-paro-indefinido.html>

⁹ <https://www.elcomercio.com/tendencias/sociedad/ocho-variantes-coronavirus-ecuador-pandemia.html>

¹⁰ <https://www.infobae.com/america/america-latina/2021/08/03/la-justicia-de-peru-admitio-un-recurso-que-pide-anular-la-designacion-de-guido-bellido-como-jefe-del-consejo-de-ministros/>

¹¹ <https://rpp.pe/peru/actualidad/jefe-de-la-pnp-sobre-anuncios-en-seguridad-de-pedro-castillo-esperemos-el-marco-legal-correspondiente-noticia-1349912>

Aumenta a 40 casos de variante Delta en Perú

- › El titular del Ministerio de Salud (Minsa), Hernando Cevallos, confirmó que el número de casos de la variante Delta de la covid-19 aumentó a 40 a nivel nacional, por lo que pidió no bajar la guardia ni confiarse. Recordemos que hasta el 24 de julio había 19 personas detectadas con la variante de la India.
- › Por ello, aseguró que su sector está tomando las medidas necesarias, como la de establecer los contactos que han tenido contacto con las personas con la variante Delta, a fin de establecer un cerco epidemiológico y evitar que la cepa se disperse en más ciudadanos. También, incentivó a la población a vacunarse contra la covid-19, con ambas dosis.

Fuente: Gestión¹²

Canciller de Venezuela se reúne con Canciller peruano

- › El canciller venezolano Jorge Arreaza se reunió con su par peruano Héctor Béjar en el marco de la toma de posesión del presidente Pedro Castillo. Estuvo en actos donde representó al régimen de Maduro tras recibir invitación oficial.
- › “Tuve el honor de ser recibido por el canciller de Perú, Héctor Béjar”, comunicó Arreaza este viernes 30 de julio en su cuenta verificada de Twitter, en la cual adjuntó cuatro fotografías del encuentro llevado a cabo en suelo peruano.
- › En el mismo tuit indicó que abordaron “la recuperación de nuestras relaciones integrales, el comercio, políticas de atención a los migrantes y la necesidad de reforzar los mecanismos de unión en nuestra América”.

Fuente: Perú 21¹³

CENTROAMÉRICA, MÉXICO Y EL CARIBE

La Fuerza Naval incauta 1,4 toneladas de cocaína en Pacífico de El Salvador

- › Un cargamento de cocaína de aproximadamente 1,4 toneladas fue incautado por miembros de la Fuerza de Tarea Naval del Ejército en aguas del Pacífico de El Salvador, informaron el 31 de julio las autoridades salvadoreñas de Seguridad.
- › El ministro de la Defensa, Rene Merino Monroy, dijo en una conferencia de prensa que la droga fue localizada a 490 millas náuticas (907 kilómetros) del puerto de Acajutla, en el occidental departamento de Sonsonate.
- › Las autoridades no especificaron hacia dónde era transportada el narcótico ni de dónde provenía.

Fuente: Swissinfo.ch¹⁴

Guatemala refuerza la seguridad del penal, para evitar la fuga de los hermanos Martinelli Linares

- › La seguridad de la prisión militar Mariscal Zavala, en Guatemala, ha sido reforzada y algunas paredes fueron “remozadas”, después de que se frustrara un presunto plan de fuga de Luis Enrique y Ricardo Alberto Martinelli Linares, detenidos ahí desde su captura, el 6 de julio de 2020.
- › La información fue proporcionada el 2 de agosto por Luis Escobar, director del Sistema Penitenciario de Guatemala, quien además indicó que un grupo élite se encuentra haciendo “sombra” a los hijos del expresidente Ricardo Martinelli Berrocal.
- › El pasado 30 de junio, las autoridades guatemaltecas recibieron una alerta de unidades de inteligencia de Estado Unidos, sobre un plan de fuga que supuestamente pretendían llevar a cabo los hermanos Martinelli Linares.
- › Al día siguiente, se llevó a cabo una requisa en el penal (en el que se encontraron celulares, cuchillos, navajas, licores y nueve personas ajenas al recinto) y los dos panameños fueron conducidos temporalmente a una zona de aislamiento.

¹² <https://gestion.pe/peru/variante-delta-del-covid-19-cevallos-confirma-que-ya-son-40-casos-los-detectados-en-todo-el-pais-nndc-noticia/>

¹³ <https://peru21.pe/politica/gobierno-de-pedro-castillo-canciller-venezolano-se-reune-con-hector-bejar-en-peru-noticia/>

¹⁴ https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-drogas_la-fuerza-naval-incauta-1-4-toneladas-de-coca%C3%ADna-en-pac%C3%ADfico-de-el-salvador/46833216

- › Los hermanos Martinelli Linares están a la espera de que se defina su eventual extradición a Estados Unidos, donde son requeridos por varios delitos ligados al blanqueo de capitales.

Fuente: La Prensa¹⁵

La primera dama de Honduras viajó a EEUU para conocer situación de migrantes

- › La primera dama de Honduras, Ana García, viajó el 02 de agosto a McAllen, Estados Unidos, para conocer la situación de miles de migrantes de su país que aguardan procesos de reunificación, liberación o deportación, informó la Casa Presidencial de Tegucigalpa.
- › Ana García, viajó con miembros de la Fuerza de Atención al Migrante, y los días 03 y 04 de agosto sostendrá una intensa agenda de trabajo que incluye visitas a lugares de refugio y zonas o rutas migratorias por las que miles de hondureños han intentado llegar a Estados Unidos, añade la información oficial.
- › La cónsul de Honduras en Texas, Ana Bulnes, indicó que "el fenómeno de la migración no es un tema nuevo para Honduras y Estados Unidos; sin embargo, siempre se pretende que se realice de manera ordenada, legal y segura, por ser un derecho de las personas".
- › La primera dama visitará varias estaciones de la Patrulla Fronteriza, en el valle del Río Grande, jurisdicción de Texas; dos albergues donde hay muchos menores

Fuente: Swissinfo.ch¹⁶

Nicaragua envía buque con ayuda humanitaria a Cuba

- › El Gobierno de Nicaragua envió el 02 de agosto un buque con ayuda humanitaria a Cuba, cuyas autoridades enfrentan reclamos de la población por falta de alimentos y medicinas, en medio de la pandemia de la covid-19.
- › El buque mercante Augusto C. Sandino zarpó desde el puerto de El Rama, Región Autónoma Caribe Sur (RACS), hacia la isla caribeña, con la ayuda, informó la Empresa Portuaria Nacional (EPN).
- › Las autoridades de la EPN no informaron la cantidad de ayuda enviada por Nicaragua a Cuba, ni el contenido del cargamento del Augusto C. Sandino.
- › Nicaragua y Cuba han sido colaboradores cercanos en los años en que Ortega ha estado al mando del país centroamericano, primero de 1979 a 1990, y luego a partir de 2007.
- › Ambos países forman parte de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (Alba), que lidera el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro.

Fuente: Swissinfo.ch¹⁷

Exjefe "Contra" se inscribe como candidato presidencial en Nicaragua

- › El exjefe de la Resistencia Nicaragüense Oscar Sobalvarro inscribió el 02 de agosto ante el Poder Electoral su candidatura presidencial por la opositora Alianza Ciudadanos por la Libertad (CxL) para las elecciones del 7 de noviembre, en las que el mandatario Daniel Ortega buscará una nueva reelección.
- › Sobalvarro, conocido con el seudónimo de "Comandante Rubén" durante la guerra civil de los años de 1980 que enfrentó a los sandinistas con la "Contra", registró su candidatura junto con la exreina de belleza de Nicaragua 2017 Berenice Quezada, como aspirante a la vicepresidencia.
- › La Alianza CxL, que se define de centroderecha, también inscribió a sus candidatos a diputados ante la Asamblea Nacional (nacionales y departamentales) y diputados ante el Parlamento Centroamericano (Parlacen), que suman 220, entre propietarios y suplentes, la mitad de ellos mujeres y la otra mitad hombres, conforme la Ley Electoral.

Fuente: Swissinfo.ch¹⁸

¹⁵ <https://www.prensa.com/judiciales/guatemala-refuerza-la-seguridad-del-penal-para-evitar-la-fuga-de-los-hermanos-martinelli-linares/>

¹⁶ https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria_la-primera-dama-de-honduras-viaj%C3%B3-a-eeuu-para-conocer-situaci%C3%B3n-de-migrantes/46837778

¹⁷ https://www.swissinfo.ch/spa/cuba-protetas_nicaragua-env%C3%ADa-buque-con-ayuda-humanitaria-a-cuba/46837328

¹⁸ https://www.swissinfo.ch/spa/nicaragua-elecciones_exjefe--contra--se-inscribe-como-candidato-presidencial-en-nicaragua/46836862

Sandinistas ratifican a Ortega y a Murillo como su fórmula presidencial

- › El gobernante Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) ratificó el 02 de agosto al presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, y a su esposa, la vicepresidenta Rosario Murillo, como su fórmula presidencial para las elecciones del 7 de noviembre próximo.
- › Las candidaturas de Ortega, próximo a cumplir 76 años, y Murillo, de 70 años, fue aprobada por unanimidad por el Congreso Sandinista Nacional.
- › El mandatario se presentará por segunda vez consecutiva en unas elecciones con su esposa como aspirante a la Vicepresidencia, y será su octava candidatura consecutiva desde 1984.
- › El mandatario lleva la mitad de su vida como líder indiscutible del FSLN, partido del que ha sido su único candidato presidencial en los comicios de 1984, 1990, 1996, 2001, 2006, 2011, 2016 y ahora en 2021.

Fuente: Swissinfo.ch¹⁹

Canal de Panamá delimita tráfico y velocidad de buques para cuidar ballenas

- › El Canal de Panamá informó el 02 de agosto de que activó un plan de separación de tráfico y limitó la velocidad de los buques que transitan por la vía para evitar accidentes con las ballenas, que usan el golfo de Panamá para invernar.
- › Estas medidas, recomendadas por la Organización Marítima Internacional (OMI) e implementadas por el Canal desde el 2014, pretenden proteger a las ballenas, delfines y otros grandes animales acuáticos a medida que inician su migración estacional.
- › Los buques que transitan en aguas del canal interoceánico entre el 1 de agosto y el 30 de noviembre deberán permanecer dentro de las áreas de navegación designadas, que son conocidas como esquemas de separación de tráfico, y limitar a 10 nudos la velocidad de navegación.
- › El Canal de Panamá, por donde pasa el 6 % del comercio mundial, conecta más de 140 rutas marítimas y 1.700 puertos en 160 países.

Fuente: Swissinfo.ch²⁰

Cuba recibe ayuda humanitaria de México y Bolivia

- › Un buque de la Armada mexicana llegó este viernes 30 de julio al puerto de La Habana con un donativo de alimentos, medicinas y oxígeno, el primero de varios envíos del país azteca a la isla anunciados el pasado lunes por su presidente.
- › Por su parte, el ministro cubano de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, agradeció el apoyo de México en un momento donde “la pandemia y el bloqueo económico, comercial y financiero”, del que dijo que pone a la isla “en una situación económica muy difícil”.
- › También arribó a la capital cubana un avión de la Fuerza Aérea de Bolivia con unas 20 toneladas de ayuda enviada por el Gobierno de Luis Arce. El donativo boliviano al colapsado régimen económico comunista de la isla está compuesto por 2.5 toneladas de jeringuillas desechables, otras 16.5 de alimentos y una de insumos de bioseguridad.

Fuente: Europa press²¹

La viuda del presidente de Haití acusa a la guardia de seguridad de su asesinato

- › Martine Moise, viuda del presidente haitiano Jovenel Moise, asesinado en su casa por un comando armado a principios de julio, describió el ataque y expresó sus sospechas sobre el crimen en una entrevista con The New York Times.
- › La primera dama explicó que se despertó la noche del 7 de julio anterior al escuchar los disparos y lo primero que hizo fue esconder a sus dos hijos en un baño antes de acostarse en el suelo por consejo de su esposo.
- › Ella sobrevivió al ataque y tuvo que ser evacuada en avión para recibir tratamiento en Florida, donde conversó con el diario. Regresó hace dos semanas a su país para los funerales de su marido. Martine se pregunta qué

¹⁹ https://www.swissinfo.ch/spa/nicaragua-elecciones_sandinistas-ratifican-a-ortega-y-a-murillo-como-su-f%C3%B3rmula-presidencial/46837366

²⁰ https://www.swissinfo.ch/spa/panam%C3%A1-canal_canal-de-panam%C3%A1-delimita-tr%C3%A1fico-y-velocidad-de-buques-para-cuidar-ballenas/46837418

²¹ <https://www.europapress.es/internacional/noticia-cuba-recibe-mas-630-toneladas-ayuda-humanitaria-procedente-mexico-bolivia-20210731055209.html>

pasó en esos momentos con el equipo de 30 a 50 agentes encargados de la seguridad del presidente en la vivienda. «No entiendo cómo nadie fue alcanzado por las balas», afirmó.

Fuente: Semana²²

Puerto Rico busca blindarse ante el brote de peste porcina en R. Dominicana

- › El Gobierno de Puerto Rico instó, el 30 de julio, a las personas que viajen a República Dominicana a evitar la compra de alimentos de cerdo y las visitas a granjas de esa nación, luego de que se confirmara un brote de peste porcina africana en varias regiones dominicanas.
- › El secretario del Departamento de Agricultura de Puerto Rico, Ramón González, detalló que el Laboratorio de Diagnóstico de Enfermedades Extranjeras en Animales del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (APHIS/USDA) confirmó la presencia de peste porcina en muestras de cerdo dominicano recolectadas recientemente.
- › El Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (Oirsa) también alertó el 29 de julio a Centroamérica y México sobre el brote de peste porcina africana (PPA) detectado el miércoles en República Dominicana.
- › El Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (Oirsa) también alertó el jueves a Centroamérica y México sobre el brote de peste porcina africana (PPA) detectado el miércoles en República Dominicana.

Fuente: Swissinfo.ch²³

República Dominicana confirma la presencia de peste porcina africana en once provincias

- › República Dominicana confirma la presencia de peste porcina africana en once provincias
- › Las autoridades fitosanitarias han indicado que la enfermedad que afecta a los cerdos se ha extendido por el momento en las provincias de Sánchez Ramírez, Santiago, Hermanas Mirabal, La Vega, Montecristi, Elías Piña, San Juan y el Distrito Nacional, según recoge un comunicado del Ministerio de Agricultura del país.
- › República Dominicana confirma la presencia de peste porcina africana en once provincias ante esta situación se ha activado en estas zonas el protocolo para el aislamiento del virus, con el apoyo de organismos internacionales como la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) o el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), entre otros.

Fuente: Europa Press²⁴

NORTEAMÉRICA

Canadá aumenta controles tras brote de peste porcina en República Dominicana

- › Las autoridades canadienses han decidido aumentar sus controles de los vuelos procedentes del Caribe como medida para prevenir la entrada en el país de la peste porcina africana, tras la detección esta semana de un brote en la República Dominicana.
- › La Agencia de Inspección Alimentaria de Canadá (CFIA) dijo que está tomando "todas las precauciones necesarias para prevenir la diseminación desde los países afectados a Canadá" y que sigue de forma estrecha la situación en la República Dominicana.
- › CFIA señaló que PPA es una enfermedad mortal para los cerdos y que "devastaría" el sector porcino canadiense, impactando a la economía nacional.

Fuente: Swissinfo.ch²⁵

²² <https://www.semana.com/mundo/articulo/la-viuda-del-presidente-de-haiti-acusa-a-la-guardia-de-seguridad-de-su-asesinato/202159/>

²³ https://www.swissinfo.ch/spa/r-dominicana-pestes-porcina_puerto-rico-busca-blindarse-ante-el-brote-de-pestes-porcina-en-r-dominicana/46831020

²⁴ <https://www.europapress.es/internacional/noticia-republica-dominicana-confirma-presencia-pestes-porcina-africana-once-provincias-20210803004014.html>

²⁵ https://www.swissinfo.ch/spa/canad%C3%A1-r-dominicana_canad%C3%A1-aumenta-controles-tras-brote-de-pestes-porcina-en-rep%C3%BAblica-dominicana/46830900

Expira la prohibición de desalojos en EEUU

- › Las protecciones contra el desalojo expiraron este domingo 01 de agosto para millones de estadounidenses que podrían quedarse sin hogar en cuestión de días, lo que desencadena esfuerzos por desbloquear miles de millones en ayudas de alquiler paralizadas.
- › Los inquilinos habían estado protegidos contra el desalojo durante casi un año como parte de una moratoria del gobierno destinada a mantener a la gente en sus casas durante la pandemia de covid-19.
- › Pero los legisladores no han prorrogado esas protecciones que están expirando, mientras a los hogares de los estadounidenses han llegado apenas 3.000 millones de dólares en ayudas de los 25.000 millones asignados a los estados y localidades a principios de febrero.
- › Los estados del sur están entre los más afectados. A nivel nacional, alrededor del 16% de los hogares estadounidenses deben la renta, aproximadamente el doble de los que estaban en deuda antes de la pandemia.

Fuente: France 24²⁶

Biden anticipa nuevas restricciones contra el coronavirus en EEUU

- › El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ha avisado este sábado 31 de julio de que el Gobierno norteamericano introducirá nuevas restricciones contra el coronavirus en el país dada la propagación de casos de la variante delta, especialmente infecciosa.
- › El documento, recogido por primera vez por el 'Washington Post', es una presentación en diapositivas en las que se avisa de que la variante podría ser más contagiosa que los virus causantes del ébola, el resfriado común, o tan contagiosa como la viruela.
- › Estados Unidos ha registrado 35 millones de contagios desde el inicio de la pandemia y aproximadamente 612.000 personas han sucumbido a la enfermedad. Aproximadamente la mitad de la población del país, unos 164 millones de personas, ya han recibido la pauta completa de vacunación.

Fuente: Europa press²⁷

Hackers rusos se infiltraron en emails de fiscales de EEUU

- › Los hackers rusos detrás de la campaña masiva de ciberespionaje SolarWinds se infiltraron en las cuentas de correo electrónico de algunas de las oficinas de los fiscales federales más prominentes de todo Estados Unidos el año pasado, informó este viernes 30 de julio el Departamento de Justicia estadounidense.
- › El departamento indicó que 80% de las cuentas de correo electrónico de Microsoft utilizadas por los empleados en las cuatro oficinas de fiscales federales en Nueva York fueron infiltradas. El Departamento de Justicia señaló que en total 27 oficinas de fiscales federales tuvieron al menos la cuenta de correo electrónico de un empleado comprometida durante la campaña de ciberpiratería.
- › En abril, el gobierno del presidente Joe Biden anunció sanciones, incluida la expulsión de diplomáticos rusos, en respuesta al hackeo SolarWinds y la interferencia rusa en las elecciones presidenciales estadounidenses de 2020. Moscú niega haber procedido indebidamente.

Fuente: Los ángeles times²⁸

²⁶ <https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20210801-estados-unidos-expira-prohibicion-desalojos-covid19>

²⁷ <https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-anticipa-toda-probabilidad-nuevas-restricciones-contra-coronavirus-eeuu-20210731173335.html>

²⁸ <https://www.latimes.com/espanol/eeuu/articulo/2021-07-31/hackers-rusos-se-infiltraron-en-emails-de-fiscales-de-eeuu>